Quelle est la différence entre envie et besoins des enfants?

Les besoins

Les besoins **physiologiques** et **affectifs** qui animent un enfant nécessitent d'être satisfaits :

- Être protégé physiquement et psychiquement,
- Être compris, entendu, avoir le droit à l'expression personnelle,
- Être progressivement responsabilisé et connaître les besoins des autres,
- Être éveillé et aidé à développer sa curiosité, être encouragé,
- Sentir autour de soi de la stabilité.

Les besoins des adultes

C'est nocif de laisser les envies des enfants diriger la vie de toute la famille. Si les enfants ont tout ce dont ils ont envie, il y a des chances pour qu'ils n'aient pas ce dont ils ont le plus besoin : la proximité avec des adultes responsables. Les enfants ont besoin d'apprendre que les autres ont aussi des besoins, des limites et des valeurs.

Les désirs

Les désirs se distinguent des besoins dans le sens où les premiers peuvent être satisfaits sur un mode imaginaire. Un désir et une envie peuvent être résolus par la reconnaissance des parents. Il suffit parfois qu'un parent sorte un crayon et un stylo pour noter les demandes d'un enfant quand celui-ci réclame tous les jouets dans un magasin.

Voir au-delà des apparences

"Il n'y a pas beaucoup de psychologie dans le fait de vouloir une glace ou une poupée Barbie en plus. C'est tout à fait normal. Mais quand l'enfant commence à nous tracasser et que cela crée sans cesse des conflits, ce ne sont alors ni une glace ni une poupée qui lui manque. C'est autre chose, et c'est la responsabilité des parents de trouver ce que c'est." - Jesper Juul